



CONSIGLIO REGIONALE DEL TRENTINO - ALTO ADIGE  
REGIONALRAT TRENTINO - SÜDTIROL

CONSIGLIO REGIONALE  
REGIONALRAT

15 FEB. 2018

Trento, 15 febbraio 2018

ILL. MO  
PRESIDENTE  
DEL CONSIGLIO REGIONALE  
SEDE

PROT. 408

**INTERROGAZIONE n. 299/xv**

**E' INTENZIONE DELLA REGIONE DARE RISPOSTE AI DIPENDENTI DELLA  
GIUSTIZIA TRANSITATI DAI RUOLI STATALI A QUELLI REGIONALI?**

Il personale della giustizia transitato nei ruoli regionali con decorrenza 01 gennaio 2018, ad oggi non ha ancora chiarito la propria posizione giuridico/economica nei confronti del proprio Ente d'appartenenza. La rappresentanza della UIL FPL ha già sollecitato la definizione del "Protocollo operativo" tra Regione TAA e Ministero, al fine d'evitare, come invece sembrerebbe essere accaduto, sovrapposizioni di circolari operative tra i due Enti. Va pertanto fatta chiarezza sulle competenze di ognuno e chiarito il ruolo del "Datore di lavoro".

Inoltre non sono state ancora definite le "dotazioni organiche" delle strutture, anche se sembrerebbe si stiano inserendo nell'organizzazione nuovi dipendenti, per ricoprire le vacanze d'organico. Questa operazione però sembrerebbe non essere stata supportata da un'analisi puntuale del fabbisogno del personale e nemmeno da un'analisi dell'attuale pianta organica.

Seppur si ritenga improrogabile la copertura dei posti vacanti all'interno degli Uffici giudiziari, sarebbe necessaria un'attenta valutazione sulle figure professionali ad oggi presenti, per un'integrazione con profili nuovi ad alta specializzazione.

Tutto ciò premesso

**si interroga  
il Presidente della Regione  
per conoscere:**

1. se corrisponda al vero che siano stati inseriti nuovi dipendenti nell'organico del personale della giustizia transitato nei ruoli regionali con decorrenza 01 gennaio 2018 per coprire posti vacanti, nel caso, se sia stata supportata da una analisi del fabbisogno e della pianta organica;
2. in mancanza dell'analisi per quale motivo non sia stata fatta, quale sia stato il criterio adottato per l'inserimento del nuovo personale e con quale tipologia di contratto;
3. se la Regione sia intenzionata a convocare a breve e con quali tempistiche, la rappresentanza del personale UIL FLP come da richiesta della stessa per un'informazione puntuale sull'attuale assetto del personale e la sua evoluzione, ma anche per gli aggiornamenti relativi al "Protocollo operativo" tra Regione TAA e Ministero.

A norma di Regolamento, si chiede risposta scritta.

*Forza Italia*



*Giacomo Bezzi*



# CONSIGLIO REGIONALE DEL TRENTINO - ALTO ADIGE REGIONALRAT TRENTINO – SÜDTIROL

XV. Legislaturperiode – 2018

Trient, 15. Februar 2018  
Prot. Nr. 408 RegRat

## Nr. 299/XV

An den  
Präsidenten des Regionalrates

B o z e n

### ANFRAGE

#### **BEABSICHTIGT DIE REGION DEM RICHTSPERSONAL, DAS VOM STAAT AUF DIE REGION ÜBERGEGANGEN IST, ANTWORTEN AUF SEINE FRAGEN ZU GEBEN?**

Die rechtliche und wirtschaftliche Stellung des seit 1. Jänner 2018 in den regionalen Stellenplan übergegangenen Gerichtspersonals, ist mit der neuen Körperschaft, der es nun angehört, noch nicht abgeklärt worden. Die UIL/FPL-Vertretung hat bereits die Anwendung eines "Tätigkeitsprotokolls" zwischen der Region Trentino-Südtirol und dem Ministerium angeregt, um Überschneidungen von Rundschreiben zwischen den beiden Körperschaften zu vermeiden. Es ist daher notwendig, die Zuständigkeiten jedes Einzelnen festzulegen und die Rolle des "Arbeitgebers" zu klären.

Zudem sind die "Stellenpläne" der Strukturen noch nicht festgelegt worden, obwohl anscheinend neue Mitarbeiter aufgenommen worden sind, um dem Personalmangel abzuwehren. Dies soll jedoch weder nach einer genauen Überprüfung des Personalbedarfs noch der Analyse des derzeitigen Stellenplans erfolgt sein.

Obwohl es als unbedingt notwendig erachtet wird, die freien Stellen in den Gerichtsämtern abzudecken, wäre es notwendig, eine sorgfältige Evaluierung der derzeit vorhandenen Berufsbilder vorzunehmen, damit diese mit den neuen, fachlich spezialisierten Berufsbildern integriert werden können.

All dies vorausgeschickt,

#### **erlaubt sich der unterfertigte Regionalratsabgeordnete den Präsidenten der Region zu befragen, um Folgendes in Erfahrung zu bringen:**

1. ob es stimmt, dass neue Mitarbeiter in den Stellenplan des seit 1. Jänner 2018 zur Region übergegangenen Gerichtspersonals aufgenommen wurden, um freie Stellen zu besetzen, wenn ja, ob dies nach einer Bedarfsanalyse und des Stellenplans erfolgt ist;
2. sollte diese Analyse nicht durchgeführt worden sein, warum man sie nicht gemacht hat und welches Kriterium für die Aufnahme von neuem Personal angewandt wurde und mit welchem Vertrag?
3. ob die Region beabsichtigt, in nächster Zukunft eine Sitzung mit den UIL/FLP-Vertretern des Personals einzuberufen, wie dies beantragt worden war, und welche Zeiten sie hierfür vorsieht, um von der Region genaue Informationen über den gegenwärtigen Personalstand und dessen Entwicklung, aber auch über die Lage im Zusammenhang mit dem "Tätigkeitsprotokoll" zwischen der Region Trentino-Südtirol und dem Ministerium zu erhalten.

Im Sinne der Geschäftsordnung wird um eine schriftliche Antwort ersucht.

**Gez.: DER REGIONALRATSABGEORDNETE**

Giacomo Bezzi